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DISCURSO 
SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN DEL SIMPOSIO CAFÉ Y SALUD 
25 DE JULIO DE 2008. 
 

DESEO INICIAR MI INTERVENCIÓN DANDO LA BIENVENIDA A CADA UNO DE 
LOS PARTICIPANTES EN ESTE SIMPOSIO REGIONAL SOBRE CAFÉ Y SALUD, 
QUE SE CONVIERTE EN UN NUEVO ESFUERZO PARA POTENCIAR EL CULTIVO, 
LA EXPORTACIÓN Y SOBRE TODO EL CONSUMO INTERNO DEL CAFÉ QUE 
PRODUCIMOS LOS SALVADOREÑOS. 

DESDE EL INICIO DE NUESTRO GOBIERNO HEMOS IMPULSADO UNA SERIE DE 
INICIATIVAS PARA LOGRAR REPOSICIONAR NUESTRO CAFÉ EN LOS 
MERCADOS INTERNACIONALES, NOS COMPLACE DECIR QUE DICHOS 
ESFUERZOS HAN DADO IMPORTANTES RESULTADOS. SON RESULTADOS QUE 
SE TRADUCEN EN EL INCREMENTO DE LA PRODUCCIÓN, DE LAS 
EXPORTACIONES Y DEL RECONOCIMIENTO DE LA CALIDAD QUE NUESTRO 
PRODUCTOS ALCANZA POCO A POCO REPOSICIONANDO LA MARCA PAÍS. 

TODOS AQUÍ SABEMOS QUE EL CAFÉ TIENE UNA ENORME IMPORTANCIA 
ESTRATÉGICA PARA NUESTRO PAÍS, NO SOLO POR SU GRAN APORTE 
SOCIAL Y ECONÓMICO, SINO FUNDAMENTALMENTE, POR LOS ESENCIALES 
SERVICIOS AMBIENTALES QUE PROPORCIONA A LA SOCIEDAD.  

LA IMPORTANCIA DE ESTE RUBRO HA QUEDADO DEMOSTRADA CON LA 
RECIENTE CREACIÓN, DE PARTE DEL GOBIERNO, DEL PROGRAMA DE PAGO 
POR SERVICIOS AMBIENTALES A LOS CAFICULTORES, CUYOS INGRESOS 
SON UTILIZADOS PARA AMORTIZAR EL TREINTA POR CIENTO DE LA CUOTA 
ANUAL DEL FICAFE.  

ESTE SE HA CONVERTIDO EN UN ESQUEMA NO SOLO MUY INNOVADOR PARA 
APOYAR AL SECTOR CAFETALERO Y PROTEGER EL MEDIO AMBIENTE, SINO 
DE MUCHA TRASCENDENCIA POR SU IMPACTO DIRECTO A FAVOR DEL 
BOLSILLO DE LOS CAFICULTORES. 
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QUIERO DESTACAR QUE ADICIONALMENTE  A ESTE PROGRAMA, EL 
MINISTERIO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA APOYA AL CONSEJO 
SALVADOREÑO DEL CAFÉ CON FONDOS FANTEL, CON LA EJECUCIÓN DEL 
PROYECTO DENOMINADO “ASISTENCIA TÉCNICA PARA ESTABLECER UN 
MEJOR CLIMA DE NEGOCIOS”. ESTE CONSISTE EN MEJORAR LA 
COMPETITIVIDAD DE LA PRODUCCIÓN DE CAFÉ DE FORMA QUE ASEGURE LA 
PROTECCIÓN DE LOS BOSQUES, LOS BOSQUES CAFETALEROS MEDIANTE LA 
OBTENCIÓN DE UNA CAFICULTURA RENTABLE Y TOTALMENTE  SOSTENIBLE. 

PERO UNA CAFICULTURA SÓLIDA NO SOLO DEBE CONTEMPLAR UN 
MERCADO DE EXPORTACIÓN QUE PAGUE PRECIOS DIFERENCIADOS, SINO 
TAMBIÉN UNA DEMANDA INTERNA FUERTE QUE REPRESENTE UNA OPCIÓN 
PARA AGREGAR VALOR A LA PRODUCCIÓN NACIONAL; TODO ELLO CON EL 
CONSECUENTE EFECTO MULTIPLICADOR QUE GENERA EN LA ECONOMÍA. 

PRECISAMENTE, EL MINISTERIO DE AGRICULTURA Y EL CONSEJO 
SALVADOREÑO DEL CAFÉ, REALIZARON RECIENTEMENTE UN “DIAGNÓSTICO 
DEL CONSUMO DE CAFÉ EN EL SALVADOR”, CON EL OBJETIVO DE QUE EL 
SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO ORIENTEMOS NUESTRAS ACCIONES BASADAS 
EN INFORMACIÓN CERTERA. LO QUE AL FINAL BUSCAMOS ES ALCANZAR UN 
AUMENTO EN EL CONSUMO LOCAL, GENERANDO BENEFICIOS PARA EL 
PRODUCTOR, PARA LA INDUSTRIA CAFETALERA Y LA CADENA RELACIONADA 
CON ESTA  ACTIVIDAD COMERCIAL.  

ES INTERESANTE DARSE CUENTA QUE ENTRE LOS RESULTADOS DE ESTE 
DIAGNÓSTICO SE DESCUBRIÓ QUE MUCHOS CONSUMIDORES Y NO 
CONSUMIDORES, NOS ENCONTRAMOS PREOCUPADOS POR LAS 
IMPLICACIONES DEL CONSUMO DEL CAFÉ., MUCHOS CREEN POR EJEMPLO, 
QUE ES NOCIVO PARA LA SALUD, PERO AL FINAL DE CUENTAS NO SABEMOS 
O NO TENEMOS INFORMACIÓN PROFESIONAL DEL PORQUÉ LO 
CONSIDERAMOS DAÑINO. 

Y PRECISAMENTE POR ESO HOY,  NOS ENCONTRAMOS ANTE ESTE SELECTO 
GRUPO DE CIENTÍFICOS Y PROFESIONALES, EN ESTE PRIMER SIMPOSIO 
REGIONAL “CAFÉ Y SALUD”.  
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ANTE LOS DATOS ENCONTRADOS Y CONSIDERANDO LA IMPORTANCIA Y LA  
CANTIDAD DE INFORMACIÓN AUTORIZADA QUE INDICA QUE TOMAR CAFÉ 
CON MODERACIÓN TIENE EFECTOS POSITIVOS EN NUESTRA SALUD Y 
NUESTRO BIENESTAR, ME COMPLACE FELICITAR AL CONSEJO 
SALVADOREÑO DEL CAFÉ, POR ORGANIZAR ESTE EVENTO DE ENORME 
TRASCENDENCIA REGIONAL. 

AGRADEZCO A LOS MIEMBROS DEL GREMIO MÉDICO Y DEMÁS 
PROFESIONALES DE LA SALUD AQUÍ PRESENTES, PUESTO QUE SIN DUDA 
LOS CONOCIMIENTOS QUE RECIBIRÁN LES DARÁN UNA VISION MAS AMPLIA 
PARA HACER RECOMENDACIONES PUNTUALES. 

POR SUPUESTO QUE LOS CAFICULTORES ESPERAN QUE TODOS AQUÍ NOS 
VOLVAMOS SUS ALIADOS EN ESTA LABOR DE DIVULGAR LOS EFECTOS 
POSITIVOS DEL CAFÉ EN LA SALUD. NO TENGAN DUDA QUE DESDE EL 
GOBIERNO CENTRAL, ESTAREMOS ATENTOS A LOS RESULTADOS DE ESTE 
EVENTO. 

NUEVAMENTE GRACIAS A TODOS POR ESTAR AQUÍ, ES UN HONOR CONTAR 
CON AUTORIDADES MUNDIALES DE LA COMUNIDAD CIENTÍFICA DE LA 
ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL CAFÉ Y TODAS LAS AUTORIDADES 
CAFETALERAS NACIONALES, PARA INAUGURAR  ESTE SIMPOSIO.  

QUISIERA TAMBIEN RECONOCER LA EXCELENTE LABOR DE JORGE 
ESCOBAR, CATADOR OFICIAL DEL CONSEJO SALVADOREÑO DEL CAFÉ POR 
HABER GANADO, EL SEGUNDO LUGAR DE LA FERIA DE LA ASOCIACIÓN DE 
CAFÉ  ESPECIALES DE EUROPA REALIZADA  EN COPENAGUE DINARCA  Y  
MILY  DE  BOLAÑOS , CAMPEONA  BARISTA DE EL SALVADOR. 

HABLANDO CON ESPECIALISTAS DEL CAFÉ LOCALMENTE E 
INTERNACIONALMENTE, TOMANDO EN CUENTA QUE LA DEMANDA DEL CAFÉ 
ESTÁ CRECIENDO, ESTE TIPO DE EVENTOS QUE NOS ILUSTRAN 
INFORMACIÓN CERTERA, INFORMACIÓN MÉDICA, YO NO ESTOY EN ESE 
GRUPO EN LOS QUE CREE QUE EL CAFÉ HACE DAÑO, PORQUE YO A LAS 
CINCO DE LA MAÑANA ESTOY TOMANDO MI PRIMER TAZA DE CAFÉ. 
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ME PREOCUPÓ UN POCO TOÑO, QUE LOS SALVADOREÑOS ESTAMOS 
TOMANDO MÁS CAFÉ DE AFUERA QUE DE ACÁ, ESO ME PREOCUPÓ UN 
POCO, TENIENDO TAN BUEN CAFÉ, YO NO SE CUÁL MARCA ME SIRVEN EN LA 
RESIDENCIA PRESIDENCIAL, PERO LES ASEGURO QUE DISFRUTO COMO 
TODOS LOS  SALVADOREÑOS, LA TAZA DE CAFÉ, NO SE PUEDE CAMINAR, LA 
MÁQUINA NO CAMINA TEMPRANO SI NO NOS TOMAMOS EL CAFÉ. 

QUIERO FELICITAR, AGRADECER A LOS EXPOSITORES QUE HOY TENDRÁN 
UNA AMPLIA INFORMACIÓN PARA USTEDES, Y RECORDARLES SIEMPRE QUE 
GRAN PARTE DE LA PROSPERIDAD DEL PAÍS, QUE GRAN PARTE DEL 
DESARROLLO DEL PAÍS, DESDE LOS PRIMEROS AÑOS DE LOS 1900, EN LOS 
CINCUENTA, GRAN PARTE DE LAS AUTORIDADES, GRAN PARTE DEL 
DESARROLLO DEL QUE HOY GOZAMOS, SE LO DEBEMOS AL CAFÉ Y NUNCA 
DEBEMOS OLVIDARNOS, POR ESO SIEMPRE HAY QUE PONER AL CAFÉ 
ADELANTE PORQUE NOS IDENTIFICA EN EL MERCADO MUNDIAL Y ESTOY 
SEGURO QUE EL CRECIMIENTO DE LOS CAFÉS ESPECIALES QUE SE HA 
DADO EN EL SALVADOR Y QUE PRÁCTICAMENTE VAMOS A SOBREPASAR 
ESAS METAS QUE NOS AUTO IMPUSIMOS EN EL AÑO 2004, LAS VAMOS A 
SOBREPASAR EL PRÓXIMO AÑOS. 

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y QUE DIOS BENDIGA TAMBIÉN 
AL CAFÉ DE EL SALVADOR. 
 


